

8 2015 (平成27年)



ジェイシス税理士法人

〒543-0001
大阪市天王寺区上本町
8-9-23 JKPLACEビル2F
TEL 06(6770)1801
FAX 06(6770)1811
<http://www.jcss-tax.com/>

◆ 8月の税務と労務

- 国 税／7月分源泉所得税の納付 8月10日
国 税／6月決算法人の確定申告(法人税・消費税等)
8月31日
国 税／12月決算法人の中間申告 8月31日
国 税／9月、12月、3月決算法人の消費税等の中間
申告(年3回の場合) 8月31日
国 税／個人事業者の消費税等の中間申告 8月31日
地方税／個人事業税第1期分の納付

都道府県の条例で定める日

- 地方税／個人住民税第2期分の納付

市町村の条例で定める日

8月

(葉月) AUGUST

日	月	火	水	木	金	土
						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31					

ワン
ポイント

特定空家を固定資産税の軽減対象から除外 居住用家屋の土地に対しては、空家であっても固定資産税を軽減する措置がありました。平成27年度税制改正により、火災や倒壊の危険・不衛生等の状態にある空家で、本年5月26日以後に市区町村長から勧告された空家については、軽減対象から除外されます。

物流業の位置と現状



近年では、物流業に対するニーズが複雑化してきており、コスト削減を含む物流の合理化、効率化が一層問われるようになってきています。

物流企業の合併、買収などの動きも進み、顧客の欲求に応じて、強みを発揮していくなかれば企業の存続さえ困難となり、とりわけ中小の物流会社にとって厳しい時代となつてきています。

◆ 物流業の課題

現在、物流業が抱える課題としては次のようなものがあります。

① 高コスト構造の是正ができる

物流業に対するニーズが複雑化してきており、コスト削減を含む物流の合理化、効率化が一層問われるようになってきています。

物流企業の合併、買収などの動きも進み、顧客の欲求に応じて、強みを発揮していくなかれば企業の存続さえ困難となり、とりわけ中小の物流会社にとって厳しい時代となつてきています。

物流人材を育成する教育機関が不足しています。

③ アジア経済圏のハブ機能が奪われている

アジアの周辺国にハブ機能が奪われ、日本は劣勢になつています。

物流人材を育成する教育機関が不足しています。

② 物流業界を牽引する人材が不足

物流業界を牽引する人材が不足

エネルギー・土地・労働力などの調達コストが高い、自社で物流業務を行うことは高コストになりやすい、物量の波動と人員配置の克服、物流事業者が零細であること、港湾・空港・高速道路等のインフラ整備が遅れていること、などが挙げられます。

いなし

◆ ◆ ◆

高齢化が進んでいます。ドライバー不足の原因は賃金の低さと長時間労働にあり、若者が寄り付かない状態となっています。また、インターネット通販の普及で二〇一三年の宅配便取扱個数は三六億三、七〇〇万个と、この十年間で約三割増えています。このことからも過酷な労働を強いられています。

人手不足の一方で、消費者や企業は、より速く、より正確な物流システムを要求しており、従来と同じ物流方法では取り残されてしまします。あらゆる企業が物流軸で経営戦略を見直し、徹底的な効率化や情報化によつて、「届ける」を新たな価値として顧客に提供することを迫られています。

例えば、労働力をみると、運送業ではトラックのドライバー自体が不足している状況となつています。

国土交通省の二〇〇八年調査によると、二〇一五年にはドライバーが一四万人不足するという試算を示しました。

大型トラックのドライバーは、二〇歳代以下が僅かで五〇歳以上が三分の一以上を占めるなど、宅

店内にレジは無く、その代わりにベルトコンベア等の機器を導入し、従業員には棚から商品を収集するための携帯型端末を持たせています。

日本チェーンストア協会の統計では、衣料品や日用品等を含めた販売金額の六割、約八兆円を食料品が占めています。加工食品や飲料等は既にネット販売でも流通しているのに對し、鮮度が重要な生鮮食品はまさにこれからですが、米国の通販会社であるアマゾンがきめ細かな物流モデルで参入しようとしており、国内の流通業者は大きな危機感に駆られています。このため、顧客に商品を届ける流通を最優先に考えた新モデルを各社模索しています。

一方、衣料品チェーンでは、各店舗にあらかじめ決まったロット数で商品を配送し、店舗の販売状況がリアルタイムに物流センターに届き、そこで補充に必要な商品を売れた数だけ仕分け、梱包して短時間で店舗に配送します。

この物流センターには加工機能も備え、顧客の要望に応じて

迅速に商品の仕様変更もできるようになつております。在庫管理や仕分けなどの作業も行う形となつています。

宅配事業も、留守宅に再配達するコストがかかり、これをいかに解消するか、悩んだ結果、その日の配送先の偏りや過去の配送実績を基に、最短ルートを導き出して端末に表示し、家庭の在宅時間を把握し、刻々とルートを変えれば空振りが減り、再配達ができるだけ減らすことができます。加えて、地域に密着しているコンビニエンスストアをうまく活用する方向も検討されています。

◆製造業における物流

製造業における物流の現状について、K社を例に見ていくこととします。

K社は、国内の生産体制の見直しと体質改善を進めました。従来、工場の敷地内だけで五つの倉庫に分かれ、敷地外の倉庫を含めると東京ドームと同じ広さになつていました。そこで「新関東補給センター」を設け、そ

こに集中させることで、倉庫を半分にし、同時に人数、フォトクリフトの台数、倉庫内での作業時間等の半減に成功しました。

九メートルの巨大な棚をズラリと並べ、その間をフォトクリフトが往来して部品を出し入れしています。

別のフロアでは、バーコードの読み取り機器一体型のグローブを装着した作業員が、タブレットで部品の保管場所や作業スケジュールを見ながら仕事を行っています。

緊急に注文が入った場合も即座に作業スケジュールを変えることができるようになっています。

◆物流の今後

物流業では現在、物流を最優先に考えることが大切になつてきおり、これは、従来の考え方を一変させます。

これまでには届くのが当たり前で、「価値」ではなく「コスト」としてみなされ、その分値段等を低く抑えられてきました。その結果、人は離れ、物流インフラは破綻寸前に追い込まれました。

これをモノがスムーズに流れれるレイアウトや作業効率についてはプロである生産部門が担当することです、最適な在庫量を把

握し、徹底的に無駄をなくすようになります。

このように、製品だけでは他社と差別化することは難しくなつております。その分、付加価値全体に占めるサービスの比率が大きくなつてきています。それがだけ物流の重要性が高まつてきていると言えます。

さらに、物流コストの高騰が進めば、物流の効率性が小売だけでなく、メーカーの競争力を大きく左右するようになります。K社のように組織間の壁を壊して全体最適を追求できるかどうかが鍵となります。

◆物流の今後

物流業では現在、物流を最優先に考えることが大切になつてきおり、これは、従来の考え方を一変させます。

これまでには届くのが当たり前で、「価値」ではなく「コスト」としてみなされ、その分値段等を低く抑えられてきました。その結果、人は離れ、物流インフラは破綻寸前に追い込まれました。

これをモノがスムーズに流れれるレイアウトや作業効率についてはプロである生産部門が担当することです、最適な在庫量を把

握し、徹底的に無駄をなくすよ

させることは不可能です。残された道は、前述のように、徹底的にムダを排除することです。

課題解消の一つとして、トラックドライバーの裾野を広げる目的を目的として、三・五トン以上七・五トン未満の「準中型自動車免許」を新設する方針が警察庁から出ました。こうした制度変更やドライバーの地位改善等の地道な作業を積み重ねるしかないと言えます。

また、企業だけの取組みでは限界があり、インフラ整備や産業政策、規制緩和など、国としての総合力が試されてきています。物流がボトルネックとなればその国の産業全体が地盤沈下しかねません。どれだけ優れた製品も届かなければ、国としての生存が危ぶまれる状況ともなつてきていると言えそうです。

なお、物流会社を個人企業で持つことはリスクが高く、異業種の何社かが共同で設立して対応しているところもあります。グループになつている企業では、別会社として物流会社を持ついるところが多い状況です。

契約書の基本

契約書を交わす際の知識として、以下のことを知っておきましょう。

- ① 契約当事者の数だけ契約書を作って、それぞれが1部を保管する。
- ② 契約書が2ページ以上になる場合、勝手に差し替えられないよう、ページの継ぎ目に契約当事者全員の印を押す。
- ③ 契約書の誤字などを訂正するときは、訂正する箇所を線で消し、正しい文言を書き入れた後、〔○字削除、△字加入〕と書いて、契約の締結印と同じ印を当事者全員が押す。

次に、よくある疑問にお答えします。

〈問1〉契約書に押す印鑑は実印（印鑑登録した印鑑）と実印以外の印鑑では、効力に違いはありますか？

（答）実印でない印鑑でも、代表取締役など権限がある人の印鑑の場合は、通常違はない。ただし、権限を持っていない担

当者の印鑑の場合は、契約が無効とされる場合があるので注意が必要。

〈問2〉契約書の余白に〔捨印〕を押すよう相手に言われましたが、どうしたら良いですか？

（答）契約の締結で押す印鑑と同じ印鑑を契約書の余白に押したもの〔捨印〕と言。捨印を押すと、自分の知らない間に勝手に契約書の文言を相手に修正されてしまう（自分が同意して印鑑を押したとされる）ので、非常に危険なことだ。よほど特別な事情が無い限り、押してはいけない。

会社代表者印を勝手に使われ苦い経験をしたN氏は、それ以後、次の行動をとっています。

外出の際は必ず、ズボンのポケット（落ちないように奥さん手製のもの）に会社代表者印を持ち歩きます。そして、大事な契約書の押印にあたっては、後日トラブルが起こらないよう細心の注意を払っているそうです。

怒りの処方箋

怒りの際に分泌されるアドレナリンは、猛毒となって血液中を巡ります。特に怒りの毒は腰を直撃し、腰痛や坐骨神経痛になるという報告もあるそうです。

怒りの毒を防ぐ整心法を紹介しましょう。

例えば、毎日のように来るお客様に自分の店の商品や陳列方法に対しネチネチと嫌みをつけられる、とします。

今まで、そのような場面に遭遇すると、心の中で怒りが沸くという感情反応をしていました。

ここで提案です。

「嫌みを言う客→怒り」の感情を私は選んできた。でも常にそればかりでは健康にも悪い。従って、これからは「嫌みな言葉→平静な私」という反応に切り替えよう、と決心するのです。

こうして嫌な客→平静であるというトレーニングを20回もやると脳が覚えてしまい、怒りの感情が生じにくくなります。

